



BOULIAC LATRESNE CARIGNAN

Sortie du 21 janvier 2023

EGLISE ST SIMEON BOULIAC

Eglise du XII siècle est dédiée à Simeon le Stylite.

St Simeon est dit « le Stylite » car il a vécu toute sa vie dans l'ascèse et l'austérité, dans le nord de la Syrie près d'ALEP. Il vécut 37 ans au sommet d'une colonne, qui atteindra progressivement les 18m L'espace dont il disposait au sommet de sa colonne était tout juste suffisant pour se tenir debout ou assis, jamais allongé.



XII siècle, construction de l'église. Le chevet et les chapiteaux du portail sont des restes de l'église originelle et sont tirés du répertoire de l'Abbaye de la Sauve Majeure.

Les modillons sont une leçon de morale voulue par le Clergé et destinée à la population locale. C'est une mise en garde contre le pêché de la luxure.

Fin XIV et début XV siècle, l'église est fortifiée pendant la Guerre de 100 Ans pour protéger le village. La fortification au dessus du chevet est encore bien visible



XVII le Duc d'Épernon, gouverneur de Guyenne, est chargé de lutter contre les Frondeurs soutenus par le Parlement de Bordeaux. Ses troupes attaquent l'église qui résistera aux assaillants.

Les Révolutionnaires mutilent partiellement l'église.

XIX siècle, la restauration est entreprise. Le clocher est définitivement détruit pour être remplacé par une construction élancée, typique de l'époque. Les fresques sur les murs Nord et Sud datent du XIXème. Sur chaque mur il y a 3 tableaux immenses.

Au Nord, c'est le thème de l'Amour de Dieu et au Sud, c'est le thème de l'Amour dû au prochain. On peut voir l'Archevêque Pey BERLAND faisant construire à Bordeaux la tour qui porte son nom.

En 1936, les fouilles mettent à jour un oratoire du Vème siècle.
L'église a été bâtie sur l'emplacement d'ancienne grande villa romaine.

EGLISE SAINT AUBIN LATRESNE

Son existence est attestée depuis 1274. Le style architectural roman est composé d'une nef et d'une abside semi-circulaire avec un clocher mur. L'église a été remaniée plusieurs fois.

Au XIV le clocher mur a été remplacé par une tour rectangulaire avec 2 meurtrières. Deux bas côtés ont été rajoutés au XVII, l'abside est devenue pentagonale au XIX siècle. On dit que le clocher est de forme barlongue : le plus grand côté se présente de face)



CHATEAU MALHESBES

Domaine viticole de 20 hectares. Le château est du XIV siècle et a été construit par le chevalier Guilhem de MALHESBES, après son retour de croisade. La maison noble est attestée depuis le XVI siècle. Le logis a été reconstruit au XIX dans le style rappelant le XVI. Les communs sont antérieurs avec des parties du XIV et la majorité construite au XVIII



Le domaine viticole est de 12 hectares sous l'appellation « Côtes de Bordeaux »

PISTE CYCLABE ROGER LAPEBIE

A Bordeaux, après le Pont St Jean, une piste cyclable, le long de la Garonne, est dite « Piste Roger LAPEBIE en mémoire au vainqueur du Tour de France de 1937. Remarquablement aménagée, avec plusieurs points d'accueil créés dans les anciennes gares de la voie ferrée, cette ligne conduit jusqu'à CREON. C'est l'ancienne ligne des Chemins de Fer allant jusqu'à Sauveterre de Guyenne



Qui était Roger LAPEBIE ?

Henri Fernand LAPEBIE nommé Roger est né à Bayonne 1911 et meurt à Pessac à l'âge de 85 ans..

Il était surnommé « *le placide* » par le peloton. C'est un des derniers grands personnages de l'entre 2 guerres

Il a remporté en 1932 à l'âge de 21 ans une étape du Tour de France avant d'être sacré « Champion de France » sur route en 1933. C'est en 1934 qu'il réussit sa meilleure année . Outre le deuxième de ses 3 succès



consécutifs dans Paris-Saint Etienne et sa victoire dans le Critérium national de la route, il termine 3^{ème} du Tour de France, remporté par MAGNE, après avoir enlevé 5 étapes.

Mais surtout, il est déclaré vainqueur de Paris-Roubaix pendant quelques minutes. Echappé sur les pavés du Nord en compagnie de 2 Belges, il est victime d'une crevaison à 12 KM de l'arrivée. Ne voyant pas venir la voiture de dépannage, il n'a eu alors d'autre ressource que de sauter sur un vélo posé sur le bas côté.

S'apercevant que c'était une bicyclette de femme, il en emprunte une autre, avec un guidon de course. Il rejoint ses 2 compagnons à 1 Km de Roubaix et gagne au sprint !!!!!

« J'ai été porté en triomphe, on a joué la Marseillaise pour moi ». Il a été déclassé, le règlement précisant qu'il fallait terminer la course avec le vélo de départ.

Il remporte donc le Tour de France en 1937, le 1^{er} disputé avec dérailleur

Avant sa carrière sur route, il a commencé par la Piste. Il a pris le départ d'une course de vitesse sur Piste organisé par « La Pédale Talençaise » qu'il remporte. Puis l'année suivante il gagne « La Médaille » sa 1^{ère} compétition régionale sur Piste avant d'être disqualifié en raison de son âge. Il avait menti en disant qu'il avait 16 ans (âge minimum pour une participation) alors qu'il avait juste 15 ans.

EGLISE de CENAC



Eglise édifée au XI^{ème} siècle se compose d'une simple nef non voûtée terminée en cul-de-four, voûtée en berceau.

A l'ouest se trouve le clocher-mur du XIV^{ème} siècle à 2 baies précédé par un porche.

Au XVII^e pendant les guerres de religion, l'église a été fortifiée par une chambre de tir à meurtrières au dessus de l'abside.

On trouve les traces de 2 cadrans canoniaux sur le mur sud de la nef
Le cadran canonial est une espèce de cadran solaire utilisé du VII^e au XIV^e siècle pour indiquer aux membres d'une communauté religieuse le début des actes liturgiques



Merci à tout le groupe pour la Bonne Humeur et spécialement à la commission Marche pour cette très belle balade.